
 
 
 
An alle Mitglieder 
des Ortsvereins Hirzweiler 
 
 
                                          Hirzweiler, 02. Juli 2018 
 
 

Protokoll  zur Vorstandssitzung am Montag, dem 25. Juni 2018 
 

 
 
TOP 1: Begrüßung und Eröffnung 
 
Die Vorsitzende eröffnet gegen 19:00 Uhr die Vorstandssitzung und begrüßt  die  an-
wesenden Vorstandsmitglieder. Das Vorstandsmitglied Winfried Gesellchen ist wegen 
Erkrankung entschuldigt. 
 
TOP 2: Berichte 
 
Ortsrat: Ralf Fischer 
 
Fischer berichtet  über eine demnächst geplante Maßnahme auf dem Friedhof. Ein Be-
stattungsfeld für Baumbestattung (30 Urnenplätze) soll geschaffen werden. An eine 
Steele in Form eines Baumes sollen Namensschilder der Verstorbenen mit Geburts- 
und Todesjahr angebracht werden. 
 
Das Mobilar in der Küche der Dorfwaldhalle soll erneuert bzw. ergänzt werden. So sol-
len z.B. Hängeschränke über der Spüle angebracht werden. Die Finanzierung von ge-
schätzt 5000,- € soll über den Haushalt des Hallen- und Bäderbetriebes  erfolgen. 
 
Fischer kündigt eine Begegnung mit den Freunden aus Walschbronn für den 22.9.2018  
an. Nachdem die Begegnung im vergangenen Jahr wegen des Neubaus des dortigen 
Dorfgemeinschaftshauses nicht stattfinden konnte, soll sie in diesem Jahr nachgeholt 
werden. Eingeladen sind die Mitglieder des Ortsrates, Gemeinderates, des Kreistages, 
die Vorstandsmitgliederder Solidargemeinschaft, sowie alle Vereinsvorsitzenden jeweils 
mit Partner. Die Kosten für den Bustransport sollen in Form einer Eigenleistung von 10,- 
€ von jedem Teilnehmer erbracht werden. Geplant ist zunächst eine Besichtigung einer 
Keramikfabrik in der Nähe von Walschbronn und danach ein gemütliches Beisammen-
sein im Walschbronner Dorfgemeinschaftshaus. 
 
Fischer teilt mit, dass eine Abordnung aus Walschbronn  trotz des Nationalfeiertags an 
den Käsetagen (14. - 15.7.2018) teilnehmen und ihren traditionellen Flammkuchen an-
bieten wird. 
 
Der Neujahrsempfang 2019 soll am 11.01.2019 durchgeführt werden. Die Bewirtung 
wird der Sportverein SV Eintracht Hirzweiler - Welschbach übernehmen. 
 
Im Rahmen des Projektes "Landaufschwung" erwägt der Landrat auch ein solches in 
Hirzweiler. Worum es sich hierbei genau handelt, soll in künftigen Beratungen über-
dacht werden. 



 
Fischer beanstandet Grünschnittablagerungen im Bereich des Fußweges vom Gesehr 
zum "Radheisje". 
 
Gemeinderat: Joachim Fuchs 
 
Fuchs berichtet über seine Teilnahme an einer Vortragsveranstaltung zum Thema 
"Wiederkehrende Beiträge". 
Im entsprechenden Ausschuss des Gemeinderates wurde beschlossen, dass die Grün-
schnittsammelstelle verkleinert werden kann. 
 
Kreistag: Sabine Fischer 
 
In der alten Turnhalle des Gymnasiums "Am Krebsberg" in Neunkirchen werden die 
Duschanlagen saniert. Die Kosten belaufen sich auf geschätzte 56.500 €. 
Im ehemaligen Schwesternwohnheim in Ottweiler  werden die sanitären Anlagen eben-
falls erneuert. Kosten: 37.200 €. 
In der Ganztagsgemeinschaftsschule Neunkirchen ist der Einbau einer Aufzugsanlage 
zur Sicherstellung der Barrierefreiheit geplant. Kosten ca. 60.000 €. 
Im sozialpflegerischen Berufsbildungszentrum soll die Lehrküche erneuert werden. Die 
Kosten sind mit ca. 50.000 € veranschlagt. 
Der Landkreis wird weitere Arbeitsmarktprojekte finanzieren. Der Kreistag stimmte zu, 
eine freie Meisterstelle bei der AQA wieder zu besetzen. Über das Jobcenter kommen 
10 weitere Menschen bei der AQA in eine Maßnahme. Bisher beschäftigt die Gesell-
schaft 110 Menschen. 
 
TOP 3: Käsetage 
 
Die "Bude"  (Kosten: 150 €) wird freitags angeliefert. Erwin Schütz wird 5 Kartons Sekt 
in Frankreich besorgen. 
Michael Kraemer schlägt eine moderate Erhöhung des Verkaufspreises beim Wein vor, 
falls der gewohnte Rabatt von 15 % vom Bezieher nicht mehr gewährt werden sollte. 
Ralf Fischer wird 96 Weingläser (0,2 l) besorgen. 
Anja Groß berichtet, dass noch Helfer benötigt werden. 
 
 
TOP 4: Kommunalwahl 2019 
 
Es erfolgt eine Diskussion um die Aufstellung der Kandidatenlisten für die einzelnen 
Gremien zur Kommunalwahl im nächsten Jahr. 
 
 
TOP 5: Homepage 
 
Die Vorsitzende hat alle Mitglieder per Mail informiert, dass ab sofort alle Protokolle der 
Vorstandssitzungen auf der Homepage veröffentlicht werden sollen. Die bisherigen 
Rückmeldungen hierzu waren sämtlich positiv. Auch wurde der Wunsch geäußert, den 
Berichten ggf. auch Fotos beizufügen.  
 
 
TOP 6: Geburtstag Friedel Läpple 
 
Fiedel Läpple hat einige Genossinnen und Genossen zu seiner Geburtstagsfeier einge-
laden. Die Feier wird am Freitag, dem 29. Juni 2018, in den Räumen der "Stiftung De-



mokratie Saar" in Saarbrücken stattfinden. Geschenke sollen nicht mitgebracht werden. 
Stattdessen bittet er um eine Spende für den Hundeverein "HSF Saarpfoten". Die Vor-
sitzende wird dennoch ein kleines Präsent des Ortsvereins (1 Fl. Crémant) überreichen. 
 
 
TOP 7: Verschiedenes 
 
Die Vorsitzende überreicht einigen Mandatsträgern ein Formblatt  "Datenschutzerklä-
rung" mit der Bitte um jeweilige Unterschrift. 
 
Sabine Fischer berichtet von einem gemeinsamen Krankenbesuch mit der Vorsitzenden 
bei einem Mitglied des Ortsvereins. Im Rahmen des Gespräches wurde von diesem der 
Bau von "Auffangbecken" vorgeschlagen, um bei erneuten sintflutartigen Regenfällen 
der Wassermassen besser Herr werden zu können. 
 
Laut Sabine Fischer unternimmt die ASF am 6. September eine Fahrt in den Landtag. 
 
 
TOP 8: Terminierung der nächsten Vorstandssitzung 
 
Die nächste Vorstandssitzung findet am Montag, dem 13. August 2018 um 18:30 Uhr 
statt. Die Vorsitzende selbst wird die Einladung im Gemeindenachrichtenblatt veröffent-
lichen. 
 
Um 20:15 Uhr bedankt sich die Vorsitzende für die angeregten Gespräche sowie positi-
ven Ideen und schließt die Sitzung. 
 
 
Für die Richtigkeit des Protokolls: 
 
Erwin Schütz, Schriftführer 


